

Postulados de la política americana para 1954

El Presidente Eisenhower los ha formulado en su mensaje al Congreso

INSISTIO DE NUEVO EN LA CREACION DE LA COMUNIDAD DEFENSIVA EUROPEA

WASHINGTON. — Personalmente, el Presidente de los Estados Unidos, general Eisenhower, ha comparecido ante el Congreso para pronunciar el tradicional mensaje sobre el estado de la Unión, en el cual es costumbre que el Presidente señale, en líneas generales, la política que desea siga el Congreso al comenzar cada nueva sesión parlamentaria.

Eisenhower expone en su mensaje las condiciones reinantes en Europa, Asia, América del Sur y Oriente Medio. Al referirse a la situación mundial dijo que el mundo libre acumula fuerza de una manera lenta, pero segura, mientras que del otro lado del «telón de acero» hay indicios de que la tiranía sufre trastornos y su estructura es tan frágil como dura en su superficie.

Dijo también que ha habido, en realidad, un gran cambio estratégico en el mundo durante el pasado año, y que la iniciativa va pasando al mundo libre. Puntualizó que la política de Estados Unidos no se limita a la simple reacción contra crisis provocadas por otros, sino que es libre desarrollarse a lo largo de senderos elegidos por los mismos Estados Unidos, no solo en el exterior, sino también en el interior.

Criterio defensivo

Eisenhower expuso sus planes en materia de defensa. Pidió la legislación adecuada para que los comunistas norteamericanos que sean condenados por atacar contra la seguridad de la nación sean tratados como si no fueran tales ciudadanos norteamericanos.

Resumió también la situación actual de la economía de Estados Unidos, principalmente en lo que respecta a la producción agrícola. Hizo un resumen de los problemas sanitarios y, finalmente, pidió que los Estados cooperen con el Congreso para adoptar normas

«El Norte de Castilla» centenario

VALLADOLID.—El diario local «El Norte de Castilla» ha cumplido un siglo de existencia. Con este motivo sus colaboradores más antiguos han comentado las distintas vicisitudes por que atravesó el periódico en sus cien años de publicación ininterrumpida.

N. de la R.—Felicitamos cordialmente al veterano periódico de la meseta castellana.

El bachillerato español tendrá plena validez en la Argentina

BUENOS AIRES.—El título de bachiller español tendrá plena validez en todas las Universidades argentinas, en virtud de un decreto del Presidente Perón, refrendado por los ministros de Asuntos Exteriores y Educación Nacional. En el texto de este decreto se hace constar el prestigio y alto contenido cultural de los estudios del bachillerato en España.—EFE.

uniformes en sus leyes electorales para que todos los ciudadanos tengan igualdad de derechos en el ejercicio del voto electoral.

Política exterior

En lo que respecta a política exterior, los seis puntos principales son:

1. Recomendación, una vez más, de la creación de la Comunidad Defensiva Europea.
2. Advertencia, de que Estados Unidos responderá a una posible agresión en Corea.
3. Promesa de mayor ayuda militar y económica a las naciones amigas.
4. Propuesta de suavizar las restricciones comerciales y de pagos en el mundo libre.
5. Promesa, frente a los pronósticos de retroceso económico, de fortalecer aún más a los Estados Unidos económicamente.
6. Sobre su plan de combinación de recursos atómicos, dijo: «Una reacción soviética verdaderamente constructiva hará posible emprender una nueva marcha hacia una era de paz».—(EFE).

Propuesta del senador Mundt
WASHINGTON.—El senador

Karl Mundt ha propuesto ayer que el Senado cree un Comité de seguridad interna «en gran escala» y le dé autoridad específica para investigar las actividades comunistas y de todo carácter. Mundt ha dicho que el propósito de su propuesta es «intensificar» la campaña contra la subversión comunista y no la de impedir las actividades del Subcomité que preside Mac Carthy. Mundt es miembro del Subcomité de Mac Carthy.—EFE.

Urgente petición de Gruenther a Francia

PARIS.—El comandante supremo de la N. A. T. O. en Europa, general Gruenther, pidió ayer a Francia que ratificara rápidamente el tratado de la Comunidad Europea de Defensa, y advirtió que cualquier otro papel que se le asignase a Alemania en la Defensa occidental vendría bien al juego soviético.

En un banquete celebrado con motivo del tercer aniversario de la llegada del general Eisenhower como primer comandante supremo aliado en Europa, Gruenther dijo también: «Creo

que encontraremos una solución al problema alemán. Necesitamos una pantalla adecuada de soldados y todavía careceremos de ella, en la región central europea».—EFE.

Inesperado y sorprendente trato comercial soviético a Inglaterra

Rusia exportará materiales de valor estratégico

LONDRES.—La Unión Soviética suministrará a Gran Bretaña dos importantes materiales estratégicos, hierro y manganeso, según se ha revelado oficialmente. Será el primer envío de esta clase desde que terminó la guerra. Las primeras remesas, en barcos soviéticos, se encuentran ya en camino desde puertos del mar Negro.

Toda la transacción se ha previsto sobre la base de que el pago se haga estrictamente en libras esterlinas. Estos envíos tienen lugar después de las misteriosas remesas de oro, plata y platino hechas por Rusia a diversos países europeos, en los últimos dos

Presencia de Dios en la Lubianka

Se dice que Beria murió cristianamente

La caridad nos hace desear que así haya sido. Solamente queremos destacar el hecho de que Dios está en todas partes, incluso en aquellos lugares de donde se pretende arrojarle, al ofrecer a nuestros lectores la siguiente noticia:

DUBLIN.—«¿Murió cristianamente Beria?» Bajo este título, el diario católico irlandés «Standard» publica un artículo sensacional, en el que se dice que el poderoso Beria, el criminal de millones de víctimas durante los prolongados años de su pasado dominio y que sucumbió bajo el mismo régimen que con tanta energía ayudó a implantar, ha muerto cristianamente la víspera de Navidad. Parece que en una celda contigua a la de Beria, en la famosa cárcel de la Lubianka, se hallaba detenido un sacerdote católico, al que se atribuye la casi increíble conversión.

Existe en el episodio un hecho positivo documental: el profesor Huin, antiguo dirigente de la Kominform, nombrado recientemente miembro de la Alta Comisaría soviética en Alemania, manifestó su extraordinaria impresión al recibir la noticia de que Beria, al pedirle el director de la cárcel que expresara su deseo, hubiera declarado que deseaba únicamente un tomo del Nuevo Testamento, que él había leído en los primeros años de su vida. La noticia, que se propagó rápidamente por las cárceles de la Lubianka, produjo el efecto de de una bomba. Huin, al recibir la noticia, expresó su profunda indignación hacia Beria, por haber vencido en su alma la idea de Cristo sobre la teoría marxista-leninista.

El «Standard», de Dublín, dice, además, que en los círculos de Viena, al difundirse la sensacional noticia, se han recordado las experiencias de uno de los pocos que han conseguido salir con vida de aquellas cárceles: el doctor Hans Breche, del ministerio de Propaganda, capturado en Berlín el año 45 y transportado a la Lubianka de Moscú, procesado en Nuremberg y absuelto, finalmente, ha podido publicar sus impresiones personales acerca de la famosa prisión moscovita. Declara, entre otras cosas, que una de las cosas que más impresionan es la presencia de Dios y de Cristo en aquella atmósfera de lúgubre pesadez que existe en las celdas de la Lubianka. Las severísimas medidas de la Policía secreta incitan a los encarcelados a acudir a Dios en medio de su desesperación.

Agrega que en su celda había numerosas inscripciones sobre la existencia de Dios y se podían leer algunos datos que concretaban la profunda fe en Dios después de olvidar el culto del materialismo.—EFE.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

Avila puede presumir de frío; pero no de nieve

Noventa centímetros es el espesor de la nevada en Reinosa y un metro en el puerto de Orduña

Estamos de verdad avergonzados. Un poco de nieve granulada para muestra y mucho frío. Nada de cerrarse carreteras, ni siquiera el ferrocarril de Burgohondo, que según la prensa madrileña se cerró una vez... hace mucho tiempo.

Ayer nevó en Madrid, durante media hora, con bastante intensidad. La precipitación empezó alrededor de las siete de la tarde, pero como los copos eran blandos no llegó a cuajar, salvo en el césped. Después la temperatura se hizo más soportable y el cielo quedó raso y estrellado. Por la mañana el frío fué grande y el sol lució débilmente.

En la región leonesa el frío es intenso y la nieve cae en las montañas casi sin interrupción, por lo que extensas zonas han quedado incomunicadas. También ha quedado cortado el servicio ferroviario en la línea de vía estrecha que une a León con Bilbao. Por otra parte, los servicios de viajeros y correo con la Montaña están también paralizados y en la línea de la Renfe, se produjo un desprendimiento, entre Areta y Miravalles, que dificulta el tráfico con Bilbao. En Zamora el frío es grande, y en la región de Sanabria la nieve alcanza 80 centímetros de espesor. Al noroeste de la provincia de Burgos la precipitación de nieve ha sido tan intensa que la circulación por carretera está prácticamente suspendida hasta el punto de que en las cercanías de Cubo de Bu reba hay cerca de cien vehículos

inmovilizados. Las zonas lindantes con Santander y Vizcaya están también totalmente bloqueadas por la nieve. A pesar de las dificultades, los trenes funcionan con toda normalidad.

Desde hace setenta y dos horas nieva ininterrumpidamente en Reinosa y en las calles el espesor es ya de noventa centímetros. Esta ciudad mantiene los servicios ferroviarios, telefónicos y telegráficos casi normales, pero la mayoría de los pueblos de la comarca campurriana están incomunicados. Todos los puertos santanderinos, incluso el del Escudo, en el que trabajan intensamente obreros y máquinas quitanieves, están cerrados.

En el Pirineo las nevadas han sido más moderadas, aunque continuas. El Servicio Meteorológico predice que la precipitación se extenderá a regiones bajas, aunque persistan las bajas temperaturas y el cielo cubierto en la de Cataluña.

El frío de estos días ha beneficiado a la agricultura valenciana, especialmente a la naranja, ya que la baja temperatura la ha saneado y coloreado.

En Mallorca se derrumbó un viejo molino a causa de las lluvias recientes y varios gitanos que se habían refugiado en él resultaron heridos.

Hazaña de unos esquiadores

Según noticias que se reciben de Barco de Avila, un grupo de once esquiadores, entre los que figuraban dos señoritas, alcanzaron el día 4, con grave riesgo, la cima del Almanzor, de 2.650 metros de altitud. En la cumbre helada de este macizo, uno de los más elevados de España, el barómetro marcó a mediodía 16 grados bajo cero. El espesor de la nieve cristalizada es de más de un metro en los alrededores del lugar conocido por Refugio del Rey.

Un espesor de 1'20 metros alcanza la nieve en las calles de Pozazal

UNA GRAN NEVADA, DESPUES DE APARATOSA TORMENTA, SOBRE REINOSA

REINOSA, 8.—Anoche se desarrolló sobre esta ciudad una espectacular tormenta con gran aparato eléctrico y aguacero, terminada la cual, se desencadenó una gran tempestad de viento y nieve, que tuvo bastante duración.

En las proximidades de Pozazal, se encuentran detenidas y empujadas sobre la nieve, cuatro máquinas ferroviarias, que salieron con el intento de despejar la vía.

La nieve alcanza en las calles de la población, un espesor de un metro y veinte centímetros.—(Cifra).

LA GUERRA EN INDOCHINA

Contrataque francovietnamita en la selva del centro de Laos

Se intenta con ello inmovilizar a los invasores mientras se prepara la batalla en Dien Bien Fu

HANOI.—El Mando francés ha lanzado varias columnas de infantería, precedidas de unidades blindadas, en el sector de Laos central, para enfrentarse con los rebeldes del Vietminh, en la selva.

El Alto Mando ha impuesto severa censura sobre los comunicados del frente, pero los informados dicen que el contrataque tiende a inmovilizar a los invasores rojos en Laos central, mientras la batalla se prepara en torno a Dien Bien Fu, la última y aislada base a 300 kilómetros al oeste de Hanoi.—EFE.

5.000 kilogramos de salmón se pescaron durante el año pasado

Es la cifra mayor conseguida después de la guerra

MADRID, 8.—Durante el año que acabamos de terminar, se pescaron unos cinco mil kilogramos de salmón; lo que representa la cifra mayor alcanzada después de la guerra. Su importe se calcula en unos dos millones y medio de pesetas.

También, según estas declaraciones, hechas por el director general de Caza y Pesca, el número de cangrejos recogidos durante el año pasado ha sido sumamente elevado, siendo su cifra considerablemente superior a la alcanzada en otras temporadas.—(Cifra).

Ataques franceses en el delta del río Rojo

HANOI.—Fuerzas de la Unión Francesa han atacado a los comunistas del Vietminh en el delta del río Rojo, en una serie de escaramuzas dispersas, mientras la Aviación francesa mantenía su implacable martilleo contra las líneas de abastecimiento para la 316 división que amenaza el fuerte de Dien Bien Fu, en el Noroeste.

Los observadores declaran que los ataques aéreos incesantes están forzando al general comunista Giap a demorar su ofensiva, al ser diezadas sus fuerzas y destrozados sus abastecimientos de alimentos y armas.—EFE.

Posibilidad de escisión entre Pekín y Moscú

NUEVA YORK.—La posibilidad de una escisión entre los dictadores rojos de Moscú y de Pekín es considerada por la revista «New-week Magazine» en una información que ha publicado sobre la situación política en Extremo Oriente.

El artículo dice que en la actualidad, la China comunista tiene plena autoridad en la política roja de Asia, como Rusia la tiene en la de Europa, y que las masas chinas consideran a los rusos como a los demás extranjeros, esto es «como a bárbaros»



Del suceso de Hoyocasero
Suposiciones

Repetimos que en los centros oficiales se ignora lo que allí ocurre o haya podido ocurrir, fundándose nuestra información en hipótesis susceptibles de rectificaciones, que haremos muy gustosos, en el caso de que padeciéramos algún error en lo que a continuación exponemos.

En el supuesto de que haya ocurrido algún motín, no sería nada de extraño el que le hubiera motivado una subasta celebrada hace poco de varias fincas de los propietarios de aquel pueblo.

Hasta nosotros han llegado rumores de que el Ayuntamiento envió a una persona para que las pujara y que esta persona, por causas que desconocemos, no cumplió el encargo a satisfacción del Ayuntamiento, puesto que fueron rematadas por particulares.

Mañana, noticias exactas de lo ocurrido en Hoyocasero.

Campana de Navidad de 1953

Involuntariamente de parte nuestra dejó de publicarse a su tiempo la siguiente relación

Donativos recibidos

Suma anterior 89 060'05 ptas.
Mutua Industrial y Mercantil de Avila, 150 pesetas; doña Magdalena Sánchez García, 100; don Ramón Pedro Martín López, 100; doña Pepita Martín López, 100; don Manuel García de la Barrera López, 50; don Eufemio Rodríguez, 50 don Miguel García Civildanes, 15; don Gregorio Jiménez, 1; don Eladio y Cecilio Martín, 1; don Victoriano Jiménez, 0 50; doña Concepción Jiménez, 0 50; doña Salvadora Herráiz, 1; doña Felicidad Alonso, 1; don Francisco Martín, 1; don Jesús Carrera, 1; doña Lucía Hernández, 1; doña Felipa García, 1; doña Milagros Sánchez, 1; don Luciano Galindo, 1; don Leonardo García, 1; doña Luisa Martín, 1; doña Justina Romo, 1; doña María Luisa Puba, 1; doña Magina Yuste, 1; don Mariano Piera, 1 50; don Francisco Pozo, 1; doña Mercedes Caballero, 1; don Zolito Muñoz, 1; don Cirilo Jiménez, 1; doña Vicenta Lumbreras, 1; don Angel González, 1; don Juan Maroto, 1; doña María Martín, 1; don Julio González Cortés, 1; don Félix Jiménez, 1 50; doña Jesusa Pérez, 1; doña Dolores Alín, 1; don Lucrecio López, 1; don Marcelino Martín, 1; doña Balbina Lorente, 1; don Paulino Paz, 1; don Tomás San Sebastián, 1; doña Gabriela Pintos, 1; doña Emilia Almarza, 1; don Jaime Jiménez Garzón, 0 30; don Luis Hernández, 0 20; don Constantino Sánchez, 0 50.

Suma y sigue 89.663'55 pesetas.

Publicaciones

REVISTA «CERES»

Hemos recibido el número correspondiente al mes de enero de la importante publicación nacional de economía, «Ceres», que con tanto éxito se publica en Valladolid y cuya revista ha entrado en el año XIX de su vida editorial.

El mencionado número es interesantísimo, pudiendo calificarse de extraordinario por el extenso y ameno texto que contiene.

Compro fincas rústicas provincia Avila y sus confines, no importa colonos. Ofertas: José M.ª García. AREVALO

CENTROS OFICIALES

Inspección Provincial de Enseñanza Primaria de Avila

El «Año Mariano Universal» en las escuelas de Avila y su provincia

La voz de nuestro Santísimo Padre el Papa se alza de nuevo ordenando celebrar en todo el mundo un Año Mariano, desde el 8 de diciembre próximo pasado hasta el 8 de diciembre del actual año de 1954, con motivo de cumplirse el Primer Centenario de la Definición Dogmática de la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen.

España entera se está preparando para celebrarlo con todo entusiasmo y fervor, porque así nos lo exige nuestra fe tradicional y nuestra secular devoción mariana.

Acontecimiento de tal transcendencia no puede pasar desapercibido para nosotros, los maestros, y la Escuela ha de vivir con todo amor este Año Mariano, dedicado a honrar con especial fervor a nuestra benditísima Madre, en el misterio tan atrayente, y tan popular entre nosotros, de su Concepción Inmaculada.

La preciosa encíclica «Fulgens Corona», de Su Santidad Pío XII, de 8 de septiembre próximo pasado, decretando la celebración del Año Mariano y la Exhortación Pastoral de nuestro amadísimo Prelado deben ser conocidas y meditadas por todos los maestros, por ser documentos que han de ilustrarnos con su doctrina y programa para nuestra actuación.

La cooperación escolar a este Año Mariano, no ha de ser meramente espiritual, aunque en este aspecto radica su mayor fuerza. El maestro ha de pensar también en las grandes posibilidades de carácter instructivo y educativo que le ofrece este Año Mariano para aprovecharlas convenientemente en todo su valor y eficacia.

El «Programa diocesano» trazado por nuestro Prelado abarca este «triple aspecto» y la Inspección de Enseñanza Primaria, deseosa de cumplir lo que en él se manda y en la obligación de orientar la labor de los maestros, lo hace suyo y dicta las siguientes normas:

1.ª El tradicional saludo español, ya obligatorio en las escuelas, de «Ave María Purísima», se dirá durante este año con especial fervor.

2.ª Se rezará diariamente, al terminar la sesión de la tarde, la oración compuesta por Su Santidad y que publicaremos en el «Boletín de Educación».

3.ª Se orientará la obra escolar bajo este signo de «devoción mariana», mediante los siguientes procedimientos:

a) Explicación de una lección semanal sobre la Vida de la Santísima Virgen (adecuada a la capacidad de los niños). — Virtudes de María. — Dogmas Marianos (Inmaculada, Concepción, Virgindad, Maternidad, Asunción). Oraciones a la Santísima Virgen. Devociones españolas: Santo Rosario, Angelus, etc. — Advocaciones de la Santísima Virgen. —

FABRICA DE ALPARGATAS A. BLANCO SAN RAFAEL (Segovia)

Apariciones.—La Santísima Virgen y su amor a España.—España y su amor mariano.—Santuarios marianos españoles, etc. (En el «Boletín de Educación» daremos orientación sobre esta enseñanza).

b) De cada lección los niños redactarán un resumen escrito en sus cuadernos.

c) Se llevará en cada escuela un cuaderno de rotación para estos resúmenes de asuntos marianos.

d) Se celebrarán con especial devoción las fiestas de la Santísima Virgen.

e) Se procurará que el sábado sea un día intensamente mariano: Rezo del Santo Rosario, algún cántico a la Santísima Virgen: Salve, Angelus, jaculatorias, versos, etc. — Devoción de los cinco primeros sábados de mes.

f) Se fomentarán peregrinaciones o visitas colectivas de la escuela a los santuarios marianos de la parroquia o comarca.

4.ª El mes de María de este año tendrá una significación especial, terminándose con la Consagración de todos al Inmaculado Corazón de María.

5.ª El rezo del Santo Rosario en familia será considerado como una «campana especial».

Que la conmemoración del Año Mariano en nuestras escuelas nos logre los «frutos» preciosos que augura Su Santidad y que todos esos actos de piedad y esas enseñanzas cristalicen en un profundo amor a nuestra Madre Inmaculada y en unos arraigados hábitos de virtud en nuestros alumnos.

Por el Consejo de Inspección, María Antonia Ruiz.

SI NO HA VISTO A INGRID BEGMAN EN ATORMENTADA NO SE PRECIE DE HABER VISTO PEL CULAS

Publicidad AVIL



Tenemos hoy que registrar en estas columnas la triste noticia de la muerte de una virtuosa señora y benemérita maestra nacida y benemérita maestra nacida, de todas las clases sociales entre la que figuraban muchos de los que fueron sus alumnos, que la dedicaron una corona, con expresiva inscripción.

Sus familiares, recibieron con tan triste motivo, innumerables testimonios de condolencia, a los que queremos unir el nuestro muy sentido, que hacemos presente de un modo especial a sus seis hijos, don Emiliano, doña Rosario, doña Isabel, don Santos, (nuestro querido correspondiente en esta villa), doña Agustina y doña Juliana María Blanco, así como a los hijos políticos, nietos y bisnietos de la finada señora (q. e. p. p.), por cuyo eterno descanso, elevamos al Sumo Hacedor un piadoso recuerdo.

Así se explica que el acto de

San Pedro del Arroyo

Navidad y Reyes

El celo y actividad, que desde el año 1942 viene demostrado en pró de su vecindario, el competentísimo alcalde, don Domingo González Lucas, ayudado y seguido en sus iniciativas, por sus funcionarios y resto de autoridades locales, no podía pasar inadvertidamente en estas fiestas de Nochebuena, días de alegría, de regocijo familiar y de recuerdo en todos y cada uno de los hogares, pero esta autoridad siempre atenta a las necesidades de los humildes, por lo que vela y se sacrifica diariamente, pronto acordó iniciar una campaña navideña en pro de los hogares necesitados, con un total de veintisiete familias.

En los primeros momentos, se acordó dar a cada familia humilde un paquete que le constituía los siguientes artículos: un kilo de arroz, medio kilo de bacalao, medio kilo de azúcar y cuarto kilo de turrón, haciéndose pública una suscripción voluntaria entre los pudientes para lo cual se salió a pedir por las casas, acompañada dicha autoridad del celoso sacerdote, don Francisco Gallego Galán y otros miembros de los que constituían la Junta, dando como resultado cubrir ampliamente el costo de los artículos que habían de distribuirse.

Como en las mismas fechas se recibiese orden del excelentísimo señor gobernador civil, de ir a recoger a Avila el aguinaldo de veintisiete familias, la Junta de Pro Navidad de los humildes acordó dar el aguinaldo del Estado norteamericano a las veintisiete familias designadas en un principio, y ampliar dicho socorro a treinta y cinco familias obreras más, a quienes se hizo entrega del aguinaldo que en principio se había establecido dar por la Junta, con lo cual se han dejado socorridas a sesenta y dos familias, de 130 que constituyen el núcleo urbano de esta localidad.

Ejemplo de solidaridad es el que ha dado este pueblo, socorriendo a un cincuenta por ciento de su vecindario, en total le cabe el orgullo de poder confirmar que ni tan solo un obrero ha quedado desatendido, ya viviese en mejor o peor posición económica.

Cumplidas las necesidades de los padres de familia, no podía por menos de completarse la alegría de esos hogares, llevando a sus hijos la típica alegría del día de Reyes, para lo cual salió al encuentro el caritativo sacerdote don Francisco Gallego Galán, organizando entre los niños de las escuelas y jóvenes de la localidad estampas representativas del Nacimiento de Nuestro Jesús y divertidos juguetes cómicos, con lo que habría de obtenerse ingresos suficientes para que tampoco se dase niño alguno sin recibir el regalo de los Reyes Magos, y el pueblo entero ha rebosado de alegría en la noche de Reyes, viendo la entrada triunfal de una magna Cabalgata debidamente organizada y dotada de un carro lleno de paquetes, que después de dirigirse a la iglesia para verificar la adoración del Niño Jesús y hacerle el ofrecimiento de oro, incienso y mirra, a cuyo acto asistió el pueblo en masa, se procedió a la distribución de los regalos que alcanzó a 175 niños contados entre la edad de dos a catorce años.

Digna de mencionar es también la cooperación que para llevar a efecto la Cabalgata ha prestado la Congregación de Hijas de María en la que se hallan encuadradas todas las niñas y jóvenes de la localidad, habiendo intervenido en la búsqueda de ropas para formar el escenario para representar las obras, después haciendo los paquetes de los regalos y bolsas de caramelos, y finalmente cantando en la misa solemne desde el coro de la iglesia en la mañana del día de Reyes, previa preparación del incansable párroco.

No menos ha sido la cooperación de los jóvenes unos ayudando al padre a la copia de los papeles de las obras, otros representándolas sin otro interés que el bien de los niños pobres y por último la espontaneidad de otros para ataviarse de Reyes Magos, aportando todos los medios precisos para que la Cabalgata brillase por las calles del pueblo, en esa noche clara y serena del 5 de enero de 1954.

Y como cooperación especial para llevar a efecto esta Cabalgata ha sido la prestada por un hijo del pueblo, actualmente residente en Madrid, don Primitivo González Saacho, quien viene demostrando un gran cariño a su pueblo natal, a pesar de los muchos años que de él salió, pues ya en el año 1952, contribuyó a los mismos fines con una hermosa Angulia que fué rifada dando unos ingresos de mil pesetas, y en el presente año no ha olvidado tal fecha, enviando ciertos artículos de confitería, de los que se han obtenido con destino a la Cabalgata otras 500 pesetas; que recibe el más cariñoso agradecimiento del vecindario y particularmente de las autoridades y sepa, que éste su pueblo ha pedido al Niño Jesús le favorezca en la suerte, para que pueda seguir haciendo obras de tanta caridad.

El cuadro de niños y niñas que han intervenido en pro de la Cabalgata de Reyes y las obras representadas al efecto han sido las siguientes:

«Nacimiento del Mesías»: María del Socorro Gutiérrez (de Virgen), Adela López González (San José), Margarita Sánchez Riesgo (Rebeca), Ana María del Carmen González López (ángel), Julián García Ramos (zagal), Julián

Sección religiosa

ENERO 1954

Día 9. Sábado.—Santos Julián y su esposa Basilia, Anastasio, Calso, Vidal, Marcelino.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

Parroquia de San Vicente Rosario en la Soterraña, a las siete de la tarde.

Solemne Sabatina

Se celebrará en la iglesia de San Antonio, todos los sábados a las cinco y media de la tarde, con motivo del Año Santo Mariano.

Novena a la Sagrada Familia

Se celebrará en la iglesia de los Padres Paules del 2 al 10 de enero. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, bendición y reserva, y adoración del Niño Jesús.

Nuestra Señora de la Portera

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo.

Todos los días a las 5'30 de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, visita al Santísimo y a la Santísima Virgen, reserva y Salve Regina.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Testado 7.

(Sorteo del día 7 de enero)

Premiado con 50 pesetas, el número 567. Y con 5 pesetas los terminados en 67

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière—Biers)

Se publica anualmente desde 1877

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas, un detalladísimo índice de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 600 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EPICAZ

Asesores Bailly-Baillière y Biers Reunidos, S.A.

Edificio Granada, 80 y 82 - BARCELONA

Sánchez de la Iglesia (mayoral), Alejandro Sánchez Pedrosa (pastor) y Antonio Alfayate y Máximo López (posaderos de Belén).

«Florinda la pastorcilla»: María del Socorro Gutiérrez (pintora), Margarita Sánchez Riesgo (vieja mendiga), María Gómez Tejada (pastorcilla), Irene Herrero del Río (pastorcilla), Lucía López Conde (pastora), Castora García González (pastorcilla) y Magdalena González (pastorcilla).

«Un perfecto sinvergüenza o ¿dónde está Benjamin?»: Luis García González (Gorgonio), Jesús Felipe López (Coleta), Francisco López González (Lucio), Julián López Jiménez (Policia) y Juanito Cuenca Jiménez (Seren).

El pueblo de San Pedro del Arroyo, vive días de gratitud y de alegría y tiene confianza y así se lo pide y ha pedido en estos días al Niño Jesús que conserve en sus puestos por muchos años a las autoridades y funcionarios que actualmente tiene, que les siga iluminando y orientando para continuar haciendo obras de esta clase e intervenga poderosamente para que la trayectoria iniciada desde el año 1942 por la primera autoridad local que representa al pueblo apoyado por su Ayuntamiento, se vea en meta final dando por terminados todos los proyectos de obras y servicios que tiene en tramitación, con lo que sin duda se conseguiría que San Pedro del Arroyo fuera y así será, el modelo de toda la comarca morañega.

Un vecino

El espíritu técnico y la verdadera paz

Un nuevo y maravilloso documento de la serena y altísima sabiduría de la Iglesia nuestra Madre, ha nacido de los labios del Padre Universal con ocasión de la Navidad de 1953. Traducción actualísima de un mensaje celestial que por serlo mantiene su vigencia a través de casi dos milenios, durante los cuales han caducado doctrinas que presumían de definitivas, situaciones históricas que parecieron incommovibles, hombres que pretendieron la inmortalidad.

Es otra vez junto a la cuna del Salvador recién nacido donde suena la voz que debe salvar al hombre.

Para que la voz suene hay que imponer silencio. Hacer callar el escándalo de las falsas verdades, provocando esos silencios interiores donde el desengaño del error que se abandona se junta a la esperanza de la verdad que se necesita.

La voz asistida del Vicario de la Verdad ha señalado el error; el espíritu técnico, la nueva modalidad de la soberbia satánica que se atreve a desconocer y aun negar a Dios desde la suficiencia de unas conquistas sobre la naturaleza que no son en definitiva sino la confirmación de un poder que de Dios vino y hasta de una obligación por Dios impuesta.

El espíritu técnico, el estrechamiento y la parcialidad que decide no ver en la vida más que las relaciones cuantitativas y mensurables con la naturaleza con el simple y estrecho designio del rendimiento y la utilidad, son en efecto el gran pecado del mundo moderno. Y el gran fracaso consiguiente. Porque como todo gran exceso de luz produce un deslumbramiento; una efectiva pérdida de la orientación y la consiguiente sensación de angustia e impotencia. El hombre moderno sabe lo que puede, pero no sabe lo que no puede, lo que ya es funesto. Y sobre todo no sabe para qué lo puede, porque está olvidando qué es y para qué es. Las más sustanciales y trascendentes dimensiones de su vida quedan así desatendidas, a punto de transformarse «en un gigante del mundo físico, con detrimento de su espíritu, reducido a pígameo del mundo sobrenatural y eterno».

Esto está a punto de ser el hombre moderno víctima, cuando se cree triunfador, del espíritu técnico. La sociedad moderna, una fábrica enorme, un gran taller, un universal mercado, en los que sobre la base de un entendimiento técnico-económico los pueblos pretenden encontrar el secreto del buen vivir y la interesada convivencia. Pero el buen vivir no ha de lograrse sino por el vivir bien, ni la paz por la «autonomía de las fuerzas materiales, las cuales, en nuestros días, no se distinguen gran cosa de las armas propiamente bélicas».

El hombre moderno no se salvará de su aparente poder y su efectiva ruina sin una idea integradora, cuando «la Creación se le presentará iluminada en todas sus dimensiones, especialmente cuando ante el Nacimiento se esfuerza por comprender cuáles sean la anchura, longitud, altura y profundidad y el conocimiento de la Caridad de Cristo». Y los pueblos no se librarán de la amenaza ni hallarán la paz verdadera sino cuando «como en la Creación, al principio era el Verbo y no las cosas, ni sus leyes, ni su poder de abundancia».

La verdad ha dicho la Palabra. Ojalá los dolores de esta hora produzcan el necesario silencio para que esta voz paternal no sea la que clama en el desierto.

Santos Sánchez Martín.

DE PUES DE HABER VISTO
ATORMENTADA
PODRÁ DISCUTIR DE PELICULAS
Publicidad AVIL.

LA INSTITUCION DE LOS "SACERDOTES OBREROS"

La retirada de los jesuitas se interpreta como una indicación urgente a la entrada en vigor de las nuevas normas

Un corresponsal en Roma escribe lo que a continuación consignamos:

La reciente noticia de que el preposito general de la Compañía de Jesús había decidido retirar a los miembros de dicha Orden encuadrados en el Apostolado de los Sacerdotes Obreros ha hecho despertar muchas conjeturas, sobre todo, ante la cauta reserva mantenida sobre la cuestión a partir de la comunicación de los tres cardenales franceses que hace poco vinieron a Roma.

En dicha comunicación se decía que la Institución de los Sacerdotes Obreros sería respetada, aunque se introdujeran modificaciones en su organización para hacer dicho apostolado más adaptable a las necesidades de la vida sacerdotal. En algunos medios romanos se estima que nada autoriza a pensar que tales directrices hayan cambiado por el solo hecho de que la Compañía de Jesús haya retirado a sus miembros. Si, en cambio, se señala la circunstancia de que haya sido precisamente esta Orden la primera en adoptar semejante medida, cuando sabido es que los padres jesuitas encuadrados en los sacerdotes obreros han sido siempre los que con mayor prudencia

y responsabilidad han desempeñado su misión. Claro es que se arguye en esos mismos medios romanos que, como ha declarado recientemente el obispo de Limoges, «el superior de una Orden puede juzgar que la vida de los religiosos no es compatible con la condición del sacerdote obrero, mientras que un prelado puede pensar lo contrario para el clero secular, siempre y cuando sean respetadas las condiciones estipuladas por la Santa Sede, que deben regular el ejercicio de este tipo de apostolado».

No obstante, insistiendo sobre este punto, se hace notar que han pasado ya dos meses desde el día en que fueron comunicadas las modalidades a que deberá sujetarse la actividad de los sacerdotes obreros, y todavía nada se ha sabido acerca de su aplicación. Se estima que el retraso en la aplicación de la reforma de dicha Institución significa que esta reorganización no es fácil de realizar sin antes vencer ciertos contrastes. Y como la aplicación de dichas normas es tarea exclusiva del Episcopado francés, no es aventurado pensar —según se expresan ciertos comentaristas romanos— que la iniciativa del preposito general de la Compañía de

La Sagrada Familia, Jesús, María y José

Dominica I después de Epifanía

(SAN LUCAS, 2-40-52)

Parece lógico que antes del evangelio de este día, referente a la infancia de Cristo, la Iglesia nos dijera algo de la Purificación de la Virgen y Presentación de su divino Hijo en el templo, y no dar ese salto del nacimiento y adoración de los Santos Reyes al momento aquel en que Jesús, de doce años ya, disputa con los doctores en el templo, siendo la admiración de cuantos le oían.

Mas, si bien recordamos, ya la Liturgia previno y llenó ese espacio de tiempo en la dominica infraoctava de la Navidad, adelantando aquellos acontecimientos, a que antes nos referíamos, con aquel evangelio que vuelve luego a repetirse el día 2 de febrero.

Nacido el Niño, y viéndose obligada la Iglesia a decir algo de El, antes de ser circuncidado y adorado de los Magos, obra muy oportuna y acertadamente dándonos ya un avance de la personalidad de expresado Infante en aquel cántico y en aquella profecía del anciano Simeón.

Después se han celebrado las dos hermosas fiestas del día uno y del día seis, cada una con sus notas peculiares y nos encontramos de lleno en el estudio y meditación de la vida oculta de Jesús, de esa vida llena de misterio, que adivinamos un poco con el evangelio que hoy se canta en la misa. ¿Quiéres saborearle y meditarle despacio, caro lector?

EVANGELIO. «Iban los padres de Jesús todos los años a Jerusalén por la fiesta solemne de la Pascua. Y siendo ya el niño de doce años cumplidos, habiendo subido a Jerusalén según solían en aquella solemnidad, acabados aquellos días, cuando ya se volvían, se quedó el Niño Jesús en Jerusalén, sin que sus padres lo advirtiesen. Antes bien, persuadidos de que venía con alguno de los de su comitiva, anduvieron la jornada entera buscándole entre los parientes y conocidos. Mas como no le hallasen, retornaron a Jerusalén en busca suya. Y al cabo de tres días le hallaron en el templo, sentado en medio de los doctores, a quienes escuchaba y preguntaba. Y cuantos le oían quedaban persuadidos de su sabiduría y de sus respuestas. Al verle, pues, sus padres, quedaron maravillados. Y su madre le dijo: Hijo, ¿por qué te has portado así con nosotros? Mira cómo tu padre y yo llenos de aflicción te hemos andado buscando. Y El les respondió: ¿Cómo es que me buscabais? ¿No sabíais que yo debo emplearme en las cosas que miran al servicio de mi Padre? Mas ellos no comprendieron el sentido de su respuesta.

Enseguida se fué con ellos, y vino a Nazaret; y les estaba sujeto. Y su madre conservaba todas estas cosas en su corazón. Jesús entretanto, crecía en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres».

COMENTARIO. Jesús en el portalito de Belén. Jesús circuncidado a los ocho días y ya adornado de su nombre propio que le cuadra y corresponde exactamente, porque si ese nombre es nombre de liberación y salvación, El liberó y salvó al mundo del pecado y del cautiverio del demonio. Muy bien puesto ese nombre.

Después... conocemos la fecha de la purificación de la Virgen por la prescripción legal que la ordenaba, o sea, que tuvo lugar a los cuarenta días del Nacimiento; pero en lo referente a la adoración de los Magos, viaje de Nazaret, matanza de los Inocentes y huida a Egipto no podemos fijarlos de un modo preciso, porque los intérpretes los agrupan en distintas formas. Por eso vamos a prescindir de todo esto, y situarnos en la forma siguiente: La Sagrada Familia vive en Nazaret de una manera estable. Desde allí iban y venían a donde las circunstancias les reclamaban. Y entre esos viajes se encontraba el que todos los años hacían a Jerusalén en el día solemne de la Pascua, y que minuciosamente nos describe el evangelio de hoy.

¿Enseñanzas de ese viaje? Muchas. La primera el cuidado que tiene la Sagrada Familia, como tal, esto es, considerada como un ser moral, de cumplir la ley fundamentalísima de rendir culto a Dios. Familias de hoy, fijaos bien en esto. La segunda, que torcer el curso de una vocación a un estado superior de vida, es, padres y madres, un gran peligro para vuestros hijos. Si, padres, cuando están en pugna vuestros intereses con la manifiesta voluntad de Dios, ceded. Mirad lo que Jesús replicó a su madre cuando ésta, al parecer, le recriminaba su proceder: «¿Para qué me buscáis? ¿No sabíais que conviene que yo esté en las cosas de mi Padre?» La tercera enseñanza es que, a Jesús se le halla en el templo. Allí está en el Sacramento, en el sacrificio, en la palabra del sacerdote. La cuarta, que así como él hace la voluntad de su Padre en todo; y a esto lo subordina todo, así nosotros estamos aquí en esta vida para realizar un gran negocio, que es hacer eficaz en cada uno la redención de Jesús; todo lo demás debe subordinarse a este fin primordial...

Y la última, y quizá la más importante y conveniente, que así como la Virgen guardaba en su corazón todo lo que de su Hijo se decía y oía, así nosotros no debemos dejar caer una sola partícula del don divino. Las palabras y los hechos de Jesús no solo los personales de El, sino los que El ha producido en el mundo cristiano, y que a nosotros llega por vía de inspiraciones, lecturas, ejemplos, predicaciones, etc. Todo ello guardarlo en nuestro corazón... ¡Qué bien, así!

Julián J. Jiménez.
Canónigo.

La tierra muere, amenazando el abastecimiento y la salud de las poblaciones

La destrucción y desgaste de los terrenos en el preciso momento en que aumentan las poblaciones y las necesidades alimenticias, la pérdida de vitalidad de las plantas, de los animales y de los hombres, cuyo fin es efectuar a la salud pública y reducir el potencial de la vida en general y, por último, la creciente falta de apego hacia los trabajos agrícolas, constituyen la gran amenaza del mundo.

Hasta ahora, el suelo era considerado como un elemento vivo al que no se le pedía más que lo que podía dar y al cual, naturalmente, se restituía su fertilidad. Hoy, las cosas ocurren de otro modo, desarrollándose la explotación de la tierra bajo el signo de la cantidad. Sólo el rendimiento cuenta, obtenido a costa de las técnicas modernas: cultivos intensivos, abonos artificiales, productos parasiticidas químicos etc., etc.

Se ha creído que podrían aplicarse a la agricultura los métodos utilizados en la industria, y es un error grave.

La tierra es un ser vivo sometido a las leyes biológicas, que no se pueden quebrantar impunemente.

Jesús, que está en Roma, pueda tener el significado de una especie de indicación a que no se retrase por más tiempo la entrada en vigor de las nuevas normas por las cuales ha de regirse en el futuro la actuación de los sacerdotes obreros.

mente, y cuando se quiere forzar la producción agrícola, obtener más de un mismo suelo sin reconstruir sus fondos de fertilidad, ocurre que éste se cansa, que los productos aminoran sus cualidades nutritivas, que pierden el equilibrio, y que al cabo de cierto número de años la producción disminuye hasta quedar nula.

Desgraciadamente abundan los ejemplos, especialmente en los Estados Unidos, donde la agricultura intensiva, gracias a una mecanización forzada, acarrea graves consecuencias.

América dentro de algunos años, será un país falto de alimentos si el cultivo de la tierra sigue decreciendo como hasta ahora. Un fenómeno análogo se comprueba en África, en la Costa de marfil, en Dahomey y en el Togo, en la costa de Guinea y el Senegal. En la misma Francia el problema ofrece un aspecto brutal, pero ha empezado a ser cuidado en muchas regiones.

En cuanto se fuerza la producción, las plantas se hacen vulnerables a las enfermedades. El parasitismo vegetal aumenta y, en proporciones análogas, disminuye el valor alimenticio de los productos.

El fenómeno se extiende a los animales y es necesario una mayor cantidad para alimentarnos. Los alimentos de calidad inferior, más o menos ricos en vitaminas, en calcio, por ejemplo, provocan desequilibrios nutritivos, acarreamos una especie de abstinencia

invisible que permite el nacimiento de varias enfermedades: la tuberculosis, el cancer, desequilibrios mentales, la carie dental, la debilitación de la vista, etc.

Aunque la gravedad del problema no ofrece duda, es posible hallar una solución para atajar el mal.

La vida del suelo está en el humus, en una sustancia orgánica que permite la creación de hormonas y de vitaminas de las que el hombre carece, hacia lo que deben encauzarse las atenciones del futuro, no olvidando también la educación de las masas rurales para la práctica agronómica de la fertilización de la tierra y de su conservación.—A. I. C.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Vinda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio Avila

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis
Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)



SOLO DE FLAUTA

A Luis López Prieto, después de leer «Flauta Cordial».

Ya llegó la nieve. Un libro. Una estufa. ¡Que me sea level! (La estufa me atufa).

«Flauta Cordial» dice y en calor me meto. Tal vez me amenice. (El músico es Prieto).

Bonita portada. Perfecto dibujo. Prosa «Asolapada». Prólogo de lujo.

Semblanza suavioria. Del autor un gesto, La dedicatoria... ¿Cuándo empieza ésto?

Tras de la profusa sinfonía incierta ya llama la Musa y se abre la puerta.

Sonetos, romances, humor y poesía, a nuestros alcances arte y alegría.

Piedrahita y El Barco, Avila y Arévalo, todo en justo Marco López Prieto llévalo.

De «runco» van —Siboney, Marino...— ¿La flauta es de Pau? ¡La flauta es de Vino!

Cuartetas, quintillas, Apolo... y Marolo, entrad de puntillas que ahora viene el solo,

«Las cuatro estaciones»; tú eres—sin teatro— si te lo propones jefe de las cuatro.

«La dama y el verso», «La niña gafada», único y diverso para tí no es nada.

«Resistencia inútil», «Pesca deportiva». Es la musa fútil, glácil y festiva.

«Tu ventana», «Ofrenda», «Soledad»... ¿Qué hiciste? ¡Ya no hay quien te entienda! Se pone ahora triste.

Has dado un concierto de notas concretas, y todo, es lo cierto, ¡por quince pesetas!

Popular te pones con tu raro esguince, sin ver que te expones a perder las quince.

Pleno lo he escuchado de cabeza a pies, pidiendo el bisado cada dos por tres.

Con gran pesadumbre termina. Ovación. (Y también la lumbre, ¡se acabó el carbón!)

Con tu flauta, cauta, nos das en resumen, un cordial de flauta y un caldo de númen.

Tú sigue y camina sin miedo al reuma, tienes una mina de sal en la pluma.

(No es ningún capricho ni echas a barato: la mina que he dicho es sal... icilato).

Tu libro es la pauta de sonoridad. ¡¡No sonó la flauta por casualidad!!

JULIO ACHA.

Avila y a seis bajo cero,

Su Santidad bendice a la Diócesis de Avila

Hemos recibido el número del «Boletín Oficial Eclesiástico» de la Diócesis de Avila correspondiente al 31 de diciembre de 1953.

En la Sección «De la Santa Sede» se publica un telegrama que textualmente dice: «Ciudad del Vaticano: Augusto Pontífice agradecido felicitación pide Divino Niño derrame sobre Diócesis celestiales gracias Navidad enviando Vucencia, clero fieles parternal Bendición Apostólica-Montini, prosecretario».

También se inserta en la Sección de Crónica Diocesana, reseñas de veladas y otros actos celebrados en Avila y localidades de nuestra Diócesis.

Visitas al señor gobernador civil

Nuestra primera autoridad provincial ha recibido en su despacho oficial, entre otras, las visitas siguientes:

Señor alcalde de Arévalo; señor alcalde de Navarredonda; señor alcalde y secretario de Tornadizos; don Antonio Galve y don José Izquierdo; señor alcalde de El Herradón; señor alcalde de El Oso; alcalde y Comisión de Rivilla de Barajas; Comisión de Moraleja de Matababras; señor alcalde de Madrigal de las Altas Torres; señor alcalde y secretario de Cabezas del Pozo; señor alcalde y Comisión de Poysales del Hoyo; don Mariano Torres y don Antonio García Bragado, de Cebros; señor alcalde y secretario de Peguerinos; señor alcalde de Casavieja y don Elías González; Comisión del Colegio de Agentes Comerciales de Avila; señor alcalde de El Hornillo; señor alcalde de Gimialcón.

I Concurso Diocesano de Nacimientos

Por el Jurado calificador del «I Concurso Diocesano de Nacimientos», organizado por la revista «Camino» del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica, han sido adjudicados los tres premios anunciados, en la forma siguiente:

Primer premio y concesión del título «Mejor Nacimiento de la Diócesis de Avila», al presentado por Carlos-Javier Jiménez Prieto, con domicilio en la Avenida de Portugal número 4.

Segundo premio: Al de Manuel Antonio Navarro Vázquez, en Plaza de Santa Ana número 1.

Tercer premio: Al instalado en la Casa de Misericordia, en la Plaza de San Nicolás número 2.

Con el fin de que estos «Nacimientos» premiados puedan ser admirados por todo el público en general, continuarán instalados en los mencionados domicilios hasta el próximo domingo día 10.

ALFALFA en pacas. Cesáreo Palacios. Afueras Puente Adaja. Avila.

Exámenes de Grado

Preparación para la convocatoria de junio. Grupos limitados. Informes: Bracamonte, 1. Tel. 729.

Sánchez Prieto MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba 4, 2.

- LINARES -

MEDICO DENTISTA

Consulta, en Tomás Luis de Victoria, 11

(Frente a la Plaza de Abastos)

Publicidad AL MANZOR

CARTELA

Espectáculos anunciados
Cine Gredos.—«El capitán veneno» (2).
Gran Cinema.—«La Cenicienta» (1).
Teatro Principal.—«Entre dos amores» (4).
Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores. (4) Repetidos. (4) Gravemente peligrosas

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Piqueras, calle Reyes Católicos
Aparicio, Avda. José Antonio

Ecos de sociedad

Exámenes

En los exámenes de Grado, celebrados recientemente en Salamanca, ha sido aprobada la señorita María Teresa Fernández Jiménez. Nuestra cordial enhorabuena.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de maestro de la escuela aneja a la del Magisterio, de esta capital don José Fernández Sánchez, que hasta esa fecha fué director de la Graduada de niños de El Tiemblo y maestro de la clase de Iniciación profesional. Nuestra felicitación al nuevo maestro abulense

Necrológicas

A la edad de 69 años y tras larga y penosa enfermedad sobrellevada con ejemplar resignación ha fallecido el día 7 la respetable señora doña Natividad Mangero Duperier, esposa de nuestro distinguido amigo y alcalde de la ciudad de Arenas de San Pedro, don Domingo Rodríguez Galán.

Por vez primera y de forma irreparable la desgracia visita este cristiano hogar que la finada adornó con sus virtudes.

Nos asociamos al dolor del señor Rodríguez Galán, sumándonos al sentimiento general de la ciudad que con toda justicia y de forma expresiva le acompaña en su dolor.

—Cristianamente, como vivió, ha fallecido en Madrid, la distinguida señora doña Eladia de la Morena, viuda de Lostau, después de penosa y larga dolencia sobrellevada con admirable entereza y resignación.

Acompañamos en su justo dolor a sus hijos don Ramón, don Antonio y doña Justita, muy especialmente, a sor Petra, Hija de la Caridad, que durante muchos años desempeñó el cargo de Profesora en el Colegio de la Purísima Concepción de esta capital.

Suplicamos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

—Se han celebrado funerales en Bonilla de la Sierra y Barco de Avila por el alma de la que fué bondadosa señora doña Fausta García Mateos, esposa de nuestro buen amigo el maestro nacional de Mediana de Voltoya, don Lucio Blázquez Llorente, a quien expresamos nuestro sentido pésame.

Aniversario

Se cumple aniversario del fallecimiento de doña María Josefa Benito Domínguez Lapeña Pavón, marquesa de Arenas. Con este motivo se han celebrado sufragos, aplicados por el eterno descanso de su alma, en distintos templos de Avila y otras capitales.

Renovamos nuestro pésame a sus familiares.

Al descarrilar ayer tarde, un tren de mercancías en Navalperal, intercepta la vía general, interrumpiendo el paso de los trenes

Hasta ya entrada la madrugada, no fué posible restablecerle, habiendo sido preciso efectuar el transbordo de los viajeros

A las ocho y media de la tarde de ayer, se produjo en la estación de Navalperal un accidente ferroviario que trastornó completamente el servicio normal de trenes.

El hecho ocurrió cuando el tren de mercancías número 6041, que se dirigía a nuestra capital, retrocedía después de hacer maniobra para quitar dos vagones foudres por caldeo. Como causas probables se señala que a causa de la baja temperatura reinante, el hielo acumulado en la aguja de salida, no permitió que cerrara perfectamente el espaldín de la misma, produciéndose entonces el descarrilamiento de dos unidades, uno de los cuales quedó volcado sobre la otra vía, por lo que quedó totalmente interceptada la circulación ferroviaria.

Como consecuencia del accidente, resultó lesionado de carácter leve, el mozo de tren de la residencia de Avila, Ricardo Galindo Jiménez.

Poco tiempo después, salió de esta estación, un vagón de socorro conduciendo al señor inspector jefe de esta Sección del Ser-

vicio de Explotación de la Renfe, don Joaquín López Ramos; así como al agente de Reclamaciones e Investigaciones de la misma, don Enrique González Monasterio y demás personal, de los distintos Servicios, procediéndose seguidamente a los trabajos para dejar expedita la vía. También llegó al lugar del accidente otro vagón de socorro procedente de Madrid.

Hasta ya entrada la madrugada no pudo restablecerse la circulación ferroviaria por el lugar referido, por lo que tuvieron que ser transbordados los viajeros del tren Tsi procedente de Galicia, así como también los que lo deseaban del tren rápido de Irún, a otras tantas unidades eléctricas que a tal efecto habían llegado de la capital de España, mientras otros viajeros decidieron esperar en la estación de Avila, para continuar con el tren. Lo mismo hubo de hacer con los del tren eléctrico que sale de esta estación a las nueve menos veinte de la noche, con dirección Madrid.

RESIDENCIA QUIRURGICA
Dr. Emilio Suárez Bajo
Cirugía general y traumatología
HABITACIONES PARA ENFERMOS OPERADOS
CONSULTA DIARIA DE ONCE A DOS
Paseo de Don Carmelo, 14 Teléfono 672 AVILA

DESPUES DEL FUEGO DE SANCHIDRIAN

Hay que equipar bien a los bomberos

Como complemento a la información que del fuego en la fábrica de harinas de Sanchidrián hemos de decir que ya totalmente extinguido, las pérdidas son de consideración no habiéndose todavía dado la cifra aproximada de a que pueden ascender.

En los trabajos para sofocar el fuego, como ya informábamos, colaboraron eficazmente los componentes del Servicio de bomberos de Avila, a los cuales, hay que atribuir doblemente mérito, ya que, a pesar de lo pobremente equipados que para estos menesteres están, no dudaron en ningún momento el cumplir con su obligación, algunas veces aún con serios riesgos.

Varios de ellos por no decir casi todos —este fué el comentario que recogimos— tienen que asistir a realizar su misión con su ropa y calzado que, como es sabido sufre enormes deterioros en esta clase de trabajos.

Indudablemente ésto es algo a lo que hay que buscar rápida solución sin pararse en tales o cuales argumentos.

Los bomberos son unos hombres que permanecen día y noche en constante guardia para proteger, en lo que pueden, no solo nuestros intereses, sino nuestras vidas a veces con exposición de la suya.

Pensando ésto no podemos evitar el escribir estas líneas con el ánimo de que lo que en ellas se pretende sea atendido.

No pedimos nada fuera de tono al menos así lo creemos. Solo y exclusivamente se nos antoja necesario que a estos hombres que viven para cumplir tan humani-

taría labor, se les dote del equipo necesario ya que es una lástima que para atender a su obligación, tengan no solo que exponer su vida sino su ropa y su calzado que, como se sabe después de un fuego no queda como para ir a una recepción precisamente.

SE VENDE casa, planta baja, tiene patio. San Esteban, 25.

SE VENDE un establo, una amasadora, un motor y un cilindro. Razón: Granizo, 19.

SE ADMITEN huéspedes, con o sin pensión completa. San Segundo, 21. Teléfono 753.

No se hubieran muerto sus pollitos si les hubiera dado

GALLIOL
Premiado en varias exposiciones

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

Oxigenoterapia. Transfusión sanguínea Anestesia controlada. Rayos X fijo y portátil. Onda corta. REGIDO POR RELIGIOSAS CARMELITAS (D. M.)
CONSULTA DE DOCE A DOS
Ramón y Cajal, 9. — Teléfono 527. — AVILA



INFORMACION MUNICIPAL

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente

Concurrieron a esta sesión los señores: don José María Martín Sampedro, alcalde-presidente de la Corporación; los tenientes don Arturo González y don Esteban Rodríguez; el interventor de Fondos, don Pedro Ortega, y el secretario, don Alfredo Olacarría. Leído y aprobado el borrador del acta de la anterior, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Sobre concesión de licencias de obras a doña Cirila Martín, don Ángel Sañudo, doña María del Carmen Álvarez, don Carmelo Rodrigo, don Ramón Martín y don Aurelio Arangúena.

En principio y sin perjuicio de que sea ratificado por el Pleno, se acordó la enajenación de un solar de la zona Este del ensanche al peticionario, don Agustín de Vega.

Quedó enterada la Comisión Permanente del contenido de una copia del acuerdo del Ministerio de Trabajo, remitida por la Cámara Oficial de Comercio e Industria, sobre concesión a don José Mayoral Fernández, ex oficial mayor que fué del Ayuntamiento, la Medalla «al Mérito en el Trabajo», como premio a los méritos contraídos por el interesado y que constan detalladamente en la resolución ministerial.

A petición de la señorita María del Carmen Pérez Pulido, auxiliar administrativo municipal, se acordó concederle el premio de nupcialidad.

En esta sesión no se formularon ruegos ni preguntas.

Herido en accidente motociclista

Iba remolcado por un automóvil y tuvo la desgracia de caerse siendo arrastrado varios metros

Cuando se dirigía a su finca de Bascarrabal, al llegar al Puente Adaja el médico don Gabriel Torres Pazos, que conducía su motocicleta, la cual iba remolcada de un automóvil por haberse averiado, parece ser que bien que el suelo estuviera resvaladizo o que un fuerte tirón que dió el vehículo, no pudiera ser aguantado por el motorista, el resultado fué que éste perdió el control de la máquina, yendo a pegar contra el pretil del citado puente y después de arrastrado varios metros fué a quedar tendido en medio de la carretera. En aquel momento un camión que venía en dirección contraria tuvo que frenar precipitadamente para no atropellar al accidentado.

El señor Torres sufrió erosiones en diversas partes del cuerpo y con más intensidad en la cara y manos.

Ayer comenzó el XVI Campeonato de España de galgos en campo, Copa de S. E. el Generalísimo

Ventolera III, de Avila, venció en la segunda collera

Ayer por la mañana, en los vedados de Campamento y Alcorcón dió comienzo el XVI Campeonato de España de galgos en campo, Copa de Su Excelencia el Generalísimo.

La jornada resultó animadísima, y en ella se batió la marca de esta clase de pruebas, pues en el transcurso de cuatro horas y

Un joven montado en un asno es atropellado por un camión

En el alcance contribuyó grandemente el hielo existente en la carretera

GOTARENDURA. — Varios vecinos de Tiñosillos, montados en caballerías, circulaban por la carretera de Avila-Arévalo con dirección a este pueblo.

Entre Gotarrendura y HERNAN-SANCHO fueron alcanzados por un camión, que una vez hechas las señales acústicas se dispuso a pasarles. En ese momento el burro que montaba Andrés del Dedo Martín, se cruzó en la carretera y el chófer del vehículo, Teófilo García Aranda, vecino de Talavera de la Reina, a pesar de que frenó, sin duda por el hielo existente en la carretera, no pudo evitar el atropello.

En el mismo coche el herido fué llevado hasta el pueblo de Bohodón, donde fué convenientemente asistido, apreciándosele fractura de una pierna.

El animal también resultó con heridas en diversas partes.

La Guardia Civil interviene en el asunto.

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

veinticuatro minutos se disputaron nada menos que 21 colleras.

En la segunda collera: «Ventolera III», de Avila, derrotó a «Arqueta» de Toledo.

NITRAMONCAL LINZ

20,5 % de nitrógeno: (mitad en forma amoniacal y mitad en forma nítrica)

Excelente abono de cobertera
PIDALO a su proveedor habitual

IMPORTADOR:

RICARDO MEDEM y Cía., S. A. — Hermosilla, 30, Tel. 36 06 04, MADRID